Marion, Illinois., Abril 22 de 1980 Martes

Mi muy querida Gloria:

Ayer Lunes recibí tu carta y aquí me tienes contestándote lo antes posible, tal y como me lo pedistes en la tuya.

No te puedes imaginar el disgusto que me causo tu carta, y no por ella en si, sino por el hecho de saberte envuelta en chis mes de salon que, en realidad lo que hace es quitarte un tiem po precioso que puedes dedicar a la lucha en que te has sabido distinguir tan valerosa y honestamente, y en especial ahora en que estos ultimos acontecimientos de los 10,000 exilados deben requerir, sobre todas las cosas, tu atención y concentración en el mismo.

Yo hubiera deseado haber podido hablar contigo, pero en este maldito infierno en que me encuentro, solo permiten una llamada de 10 minutos al mes y, precisamente en estos días, tuvimos una huelga que duro cerca de un mes, por esa misma razón. Lo unico que logramos despues de ese encierro fue perder la llamada que nos correspondía, así es que, espero sepas comprender mi imposibilidad de haberlo hecho.

Alrededor de finales de Oct. principios de Nov. yo le escribí una carta a Armando Santana, que es quien esta al frente del movimiento en estos momentos. En dicha carta le decia que tuviera cuidado con Negrin, porque ellos habían tenido un problema personal unas semanas antes en una concentración en un stadium de Union City, también trataba de limar asperezas entre el y Silvia, porque estaban encontrados de mala manera y eso estaba conduciendo a algo que no era constructivo nuestra jerarquia interna del movimiento. En la carta también le decía a Armando, que sus quejas sobre ella yo se las había pasado a Guillermo, porque éste y yo, ya habiamos hablado sobre ese particular y el (Guillermo) iba a tomar ciertas medidas con el fín de neutralizar esa pugna. También le explicaba a Armando, que a mi madre, que vive en Miami también, no le gus taba la actitud de Silvia con respecto a las colectas, lo cual es cierto que mi madre me había dicho, o mejor, se me había quejado en una de sus cartas y finalizaba diciendole que no le pres tará mucha atención a Silvia, porque estaba un poco acelerada y

que, a mi en particular, me resultaba imposible controlarla y que ella estaba "on her own". Desgraciadamente esta carta de que te hablo, se la robaron a Armando, o se la interceptó las autoridades y vino a parar al "Village Voice" que, al publicarla, le dió un giro al verdadero contenido de la mísma y, entre otras cosas, dice que; esa fue la orden de matar a Negrin y que, referente al comentario de mi madre, era común, o mejor dicho, en los circulos de exilados cubanos se comentaba que Silvia estaba desviando los fondos de las colectas de nuestra apelación para fines privado, lo cual es incierto que quiso decir mi madre, ya que se puede interpretar de cualquier manera, especialmente con el proposito de crear la discordia entre nosotros (imposible) y si lees el artículo, verás por ti mísma que es cierto lo que te digo (te lo enviare más adelante).

Te he dicho todo lo anterior para que comprendas que mi situación es un poco delicada con respecto a Silvia y, desde Washington, hemos estado encontrados ella y yo porque considero que tiene un care racter un poco dominante y yo soy un acomplejado "male chauvanistic pig" que creo todavía en la cultura del "machismo" en que me criaron mis padres. En otras palabras, estoy tratando de evitar el te ner que, tan siquiera mencionarla a ella para no herir la sensibilidad de Ignacio, tan siquiera con el petalo de una rosa, porque, marca mis palabras de hoy para un futuro: El día que Silvia deje de ser la mujer de Ignacio, yo seguire siendo su amigo y su hermano por sobre todas las cosas y por sobre todas las adversidades co mo siempre se lo he demostrado en sus momentos dificiles que, por cierto, han sido muchos e imnumerables. Es más, referente a lo que me cuentas sobre esa segunda colecta en la que contribuyeron San Ro man, Nogueras y otras personas más que me mencionas, te puedo decir que lo ignoraba pues solo sabía de la primera gracias a que tú me lo comunicastes hace tiempo y lo cual considero perfectamente correc to de parte de Ignacio en pedirte tu ayuda y cooperación, ayuda y cooperación que le brindastes con los brazos abiertos y más allá de lo que, en realidad, podías.

No sé si te acordarás que en una ocasión me escribistes diciendome que Silvia iba a escribir una columna en el períodico y cuando te conteste, te deje saber que no estaba muy de acuerdo con eso porque ella insistía en darle cierta relevancia a ciertas personas de las cuales el movimiento no estaba muy de acuerdo. Es más, si mal no recuerdo, en aquella ocasión te pedía que revisaras bien los ar tículos tú misma o que, en su lugar se lo enviaras primero a Guillermo para que fuera este el que le diera el O.K. antes de que sa lieran. ¿ Te acuerdas ?

Cuando estabamos en el "MCC" en N.Y. y despues que habíamos perdido el juicio, yo tuve otra agarrada con ella porque, du rante una visita delante de los familiares de Ignacio y mios dijo; -a esos abogados los voy a cambiar yo- yo le conteste; a esos abogados usted no los va a cambiar -por lo menos a mi- y de ahora en adelante usted no se va a meter más en nuestros asuntos, digo, por lo menos en los mios. De ahí para acá no he vuelto a saber de ella, solamente por la carta de mi madre en que me decía lo que te expliqué anteriormente en otro párrafo.

Cuando yo estuve por New Jersey, hable brevemente con Tenreiro en dos ocasiones, más otras dos veces por telefono, y te puedo dar mi palabra de honor de que, por lo menos a mi, no me hablo ni me menciono tan siquiera nada relacionado con el nombre de "La Cronica" o de Gloria Gil. Ahora bien, como decía Kuchilan; "nada humano me es ajeno" y el famoso dicho; todo es posible en esta vida.

En realidad yo no hubiera querido haberte tenido que contar es tas cosas internas nuestras, pero además de que me inspiras en tera y absoluta confianza, son cosas que, desafortunadamente se han sabido.

Vuelvo y te repito que te he contado todo lo anterior con el fín de evitar cualquier comentario o juicio mio en cualquier asunto relacionado con Silvia, porque mi antipatia hacia sus actitudes me haría ser parcial. Creo que tu debes pedirle una aclaración individual tanto a ella como a Tenreiro y sacar tus propias con cluciones, sin dejar que pesen en ti nuestras opiniones, y cuando saques esas, tus propias concluciones, entonces ya estarás dentro de la verdad, que dicho sea de paso, estoy completamente seguro, por tu forma de escribir, de que en los momentos en que nos escribías tu carta, ya tú estabas consciente de esa verdad y que, por decencia y femeneidad le distes la vuelta que le distes.

Dejame decirte referente a la línea de tu períodico que; es la línea más recta y más hermosa que se pueda tener en estos momen tos, porque solo se basa en un fin: "Luchar constante y denodamente contra el regimen que oprime nuestra patria, y darle cabida a "todos los cubanos" que quieran hacer de "La Cronica" su trinchera. Y no solo eso, tú mísma tienes que reconocer que, a pesar de que le has dado apoyo a todos los presos politicos fue ra de Cuba, Guillermo Novo, Ignacio Novo y Alvin Ross, han recibido un trato "PREFERENCIAL" de parte de Gloria Gil y de "La Cronica" y eso, vamos a admitirlo querida Gloria, "es la purí sima verdad.

Hay algo más que quisiera decirte respecto a esto, aunque en realidad, es algo que solo nos incumbe a nosotros, pero como te dije anteriormente, tengo completa y absoluta confianza en ti. Lo hago para que, simplemente, te des cuenta de como está la cuestión de la situación economica con respecto a nuestras respectivas apelaciones.

Los muchachos del "Movimiento" estaban a cargo de conseguir los fondos para pagarle a los abogados y, al principio, y debido a las dificultades que estaban confrontando para lograrlo, tal vez Silvia se llevó la impresión de que, debido a la antipatía mutua de ella y los muchachos y vice-versa, estos no querían hacer nada por Ignacio, pero déjame decirte que, debido a la presión que tienen arriba, no se pueden acercar a ningun comerciante amigo por que los están cazando para meterles un caso por extorsión y, asi, de ese modo, nos limpian a todos de la calle. Es posible que ten gan a algunos agarrados por el cuello con el asunto del "internal revenue" y, caso que alguno de los muchachos se acerquen a pedirles cualquier tipo de ayuda, las autoridades fuermen al comerciante a declarar que lo estaban extorsionando o algo por el estílo. cosa común y corriente de "esta gente", sino, mira lo que nos paso a no sotros.que obligaron a convictos que ni tan siquiera conocíamos a declarar en contra nuestra.

Ahora bien, dejame decirte que el primer dinero que se le dió a los abogados que nos representan a Guillermo y a mi. se les dió la primera semana de Febrero de 1980, y fueron \$3,000.00 que un amigo mutuo de Guillermo y mio se brindo a enviárselo a los abogados a nombre nuestro, y eso gracias a que lo estuve tallando (si se quie re usar esa expresión) por todo el tiempo que permanecí en Jersey City, porque lo que es los muchachos, hasta el presente, todavía no han podido conseguir un centavo para nosotros. Con esto te quie ro decir, que el abogado de Ignacio tuvo su anticipo, o lo que quie ra llamarsele, mucho, pero muchisimo antes que los nuestros y casi te puedo asegurar que la cantidad es mucho mayor que la que, como te dije anteriormente, nuestra. Así es que, aquí nadie ha abando nado a nadie, es llana y simplemente que no se ha podido conseguir ni un centavo para nadie, especialmente para Guillermo y yo. Cual quier otro cuento que te quieran hacer, te digo responsablemente que está alejado de la verdad. La única verdad que hay aquí. es que, tanto el abogado de Ignacio como los nuestros están si√ paga aun, especialmente los de Alvin Ross y Guillermo Novo.

Como te he dicho en varias ocasiones en esta misma carta, tú tienes mi absoluta confianza, mi sincera estimación y mi mas profunda admiración, y estoy completamente seguro que, tanto Guillermo como Ignacio, se sienten absolutamente igual que yo, y que usted Gloria Gil, directora de "La Cronica", no necesita firmarnos ningún tipo de pagare, porque el solo insinuarnos de que nosotros, tan siquiera por un instante, pudieramos llegar a dudar de usted, es un insulto. ¿ Comprendido?

Para mi resulta completamente inconcebible, estúpido y anormal que tu, especialmente tu, te hayas visto envuelta en una cretinada como esta y más, que hayas tenido que ponerte a darnos explicaciones, porque si alguien de verdad ha echado el resto, y más del resto por nosotros, esa has sido tú.

Tal y como me lo pedistes, no voy a levantar olas ni a comentar esto con nadie. Solo te pido a ti que hagas lo mísmo y que esto quede entre nosotros (tú y yo). Normalmente, cuando una situación asi se presenta, yo hago una copía y se la envio a Guillermo y él siempre hace lo propio para conmigo, pero en esta ocasión no lo pienso hacer para evitar que en la prisión donde el se encuentra lalean, ya que acostumbran hacer eso con toda nuestra correspondencia. La dejaré para cuando tenga ocasión de encontrarme con él enseñarsela personalmente.

Ya lo sabes Glorita, nada te turbe, nada te espante que la paciencia todo lo alcanza y ahora más que nunca, tenemos que unir fuerzas y, codo con codo y hombro con hombro vamos a dar la arre metida final para lograr que nuestra patria sea lo que fué, lo que aun es, -a pesar de todo- y lo que siempre será: "Cuba, la tierra más hermosa que ojos humanos hayan visto".

Espero que hayas logrado haber visto a Tony de la Cova. Me ima gino que debe estar "arrebatao" con los ultimos acontecimientos de los 11.000 en la embajada del Peru. Prepárale espacio en el períodico porque lo que te va a caer arriba no es de amigos.

Olvida los agravios, olvida el pasado, mira el presente y ocupa te de preparar el futuro, que como dicen los muchachitos de Abdala, ese es ya casi nuestro.

Con todo mi carino, con todo mi respeto, con toda mi admiración. Como siempre y más que siempre.

"Cuba sobre todo"

- Te quiere y estima

Moint